

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Responsabilidades de la invitación del señor Arce preste

Cruzada moralizadora

Antes de ahora quisiera haber escrito unas cuartillas algiere aceptando por mi parte gustosísimo la invitación que, desde las columnas de este diario católico, nos dirigía a todos, días atrás nuestro muy digno señor Arcepreste, don Francisco Cervera. La voluntad de Dios se ha manifestado a todos los buenos Cartageneros en la invitación que la primera autoridad eclesiástica de la ciudad nos dirige a todos. La Cruzada moralizadora se impone urgentemente en nuestra amada ciudad, en la que ha perdido la tradición católica, intereses valiosísimos, intereses de carácter de valor inestimable, que los católicos hemos de reconquistar.

Cuando apareció en la Edad Media el austero y aguerido Pedro el Ermitaño que recorrió la Italia, Alemania y Francia, encendiendo los ánimos al grito de Dios lo quiere, se alzaron en armas los pueblos católicos; y el Otero, la nobleza y el pueblo en masa, (sin excepción a las débiles mujeres ni a los niños), lanzaronse intrépidos a la reconquista de la Tierra Santa, con las heroicas Cruzadas que inmortalizaron a la Edad Media.

De trascendentes fúnebres fueron para la siglos medievales las épicas Cruzadas, que abrieron nuevos horizontes a la civilización y renovaron la paz del mundo. Pero a su éxito contribuyeron todas las clases sociales...

De suma importancia para nuestra ciudad podría ser también esta Cruzada moralizadora que renovaría el letificante aspecto religioso moral que todos los católicos lamentamos, pero debe realizarse con el concurso de todos, ya que por el descuido de todos, sembró el enemigo la zizaña de los errores y falsas doctrinas, de los escándalos y diversiones inmorales, de las modas provocativas y de la indiferencia religiosa y general rebajación de costumbres cristianas.

No podía menos de figurar el clero en primera línea como ha figurado siempre en las grandes lutas por la Religión y la Patria... y luego la nobleza poniendo en juego los poderosos recursos de su influencia social, y después las señoras que serán las que decidan la victoria... y los honrados caballeros católicos, las juventudes animosas—risueña esperanza del porvenir, los inocentes niños de cristianas familias... todos, en una palabra, todos, que los que quieren darle una orientación noble al contemplar profusos en manos de los enemigos de Dios, los más sagrados intereses de la Religión, deben formar parte de la Cruzada.

Prezioso es que todas las fuerzas católicas de la ciudad nos agrupemos, nos organicemos y nos laboremus en nombre de Dios a la reconquista del terreno que por nuestra incuria perdimos. Hemos de lograr que reine sobre los Dios en las familias y en las calles, con la prensa y en las diversiones públicas... Que se establezca en los hogares católicos la sagrada y venerado costumbre de celebrar cada día (la cristiana familia)...

nos, la frecuente recepción de los santos sacramentos, la catequesis a niños, el rezo en familia del santo Rosario etc. etc). Que sea más respetada por doquier la moral, cristiana, en el vestir, en las lecturas, en los espectáculos en las fiestas de sociedad.

Podemos y debemos todos cooperar a la formación del ambiente religioso y moral en la ciudad, que favorezca el desarrollo expansivo del espíritu católico y haga florecer las virtudes cristianas y produce explosivos frutos de bendición y paz en las familias.

AURAS DE CIELO...

(muy diversas de las auras mundanas que en los cineas, en los profanos salones y en los teatros modernos se respiran, son las que perfuman las esbeltas y sagradas naves de la Catedral Antigua de nuestra ciudad, en las tardes ahora mientras se celebra, con brillantez y magnificencia no comparable a la solemníssima Novena al Inmaculado Corazón de María. Todo morales allí la exaltación del culto, la arrebatadora elocuencia del Orador, la numerosísima y devota concurrencia, los selectos cánticos, delirantemente interpretados por la notable Escolanía de Infantes del Corazón de María.

Ya pues, que a todas horas recibis invitaciones para los cineas y teatros demoralizadores... gustoso os invito, vénévolos lectores a vosotros y a vuestras familias, a que asistais a nuestra Novena, altamente moralizadora, seguro de que habéis de quedar muy complacidos.

Ramón María Felip.

Misionero Hijo del Ide. C. de M.º 18 X 1920.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado del balneario de Mula, el propietario de este periódico don Jesualdo Boler.

—De Alicante, regresó a ésta, doña Aurora Claramunt, viuda de Conesa.

—A Barcoña han marchado en el correo de hoy, doña Cayman Montada y sus hijos don Francisco y don Enrique Serra Moneada.

—De Mula ha llegado don Luis Lili-fuentes.

—Regresó de Barcelona, el comerciante don José María Anaya.

—Marchó a Murcia, nuestro querido amigo, el teniente Arcepreste de Valdepeñas don Anibal Carranza.

Notas varias

En la novena que se viene celebrando en la Catedral Antigua, al Corazón de María, pasó anoche, el «Ave María» de Valdepeñas, el distinguido joven don Andrés Sotir Moneada, el cual demostró una vez más, los conocimientos dotes artísticas que posee.

Letras de Luz

Esta mañana se ha verificado el entierro del cadáver del hermano don Francisco Navarro Caballero de esta fallecimiento dimos cuenta ayer.

El acompañamiento fue presidido por el Comandante Coronel del Regimiento Infantería Cartagena don Hipólito Fábregas, el comandante Mayor don Arturo Noldán, don José Agustín Capellán del Asilo de la Purísima y don Antonio Ferrer. Numerosos oficiales y clases acompañaron igualmente con su asistencia las muchas simpatías con que cuenta la familia del malogrado niño.

A toda ella referirémosle en otro artículo próximo.

Criar a los niños con GLAXO ES MARAVILLOSO

Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admisible también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo.

El GLAXO en latas grande resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA, PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastian, Táuler y Comp.ª Montero, 18 MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.-Cartagena

Las oposiciones para el ingreso en la Escuela Naval Militar

(2.º Ejercicio) Día 16 Octubre

Número	Nombre del opositor	Calificación
82	Salvador Rodríguez Lizón	00
82	Bis Emilio Rodríguez Lizón	18
83	José M.ª Garofa Martínez	08
84	José M.ª Otero Goyanes	00
85	Julio Manso Bastarache	20
87	Miguel Nuñez de Prado Trujillo	00
87	Bis Casco Nuñez de Prado Trujillo	20
88	Severiano de Madanaga Garriga	38
89	Luis Atlas Martínez	30
90	Vicente Millán Blanco	10
92	Juan Bonifaz Rubio	60
98	Miguel Angel Linaño Pacheco	36

GARCIA Y PEDREÑO Almacenes de Santa María

Tejidos y novedades

AIRE 81 INTERESA

Esta nueva casa que dará abstracción en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un hermoso surtido en artículos para señora y Caballero a precios muy económicos.

Muy importante para todos

¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis? ¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis? ¿Quiere U. jugar a la Rifa de la Casa de N.º gratis? ¿Quiere U. sentarse en las sillas del Museo gratis? ¿Quiere U. visitar todos los noches el Teatro Duro gratis? ¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis? Lo conseguiremos consiguiendo todos estos billetes y demás papeletas que en sus sellos se encuentran, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

de la carretera, en vista de su mal estado y de la proximidad del 1.º de Noviembre, día de Todos los Santos.

Vi. a los requerimientos que se le dirigen, ordenará con toda urgencia lo referente al barrio e inspección de embudidos y demás géneros, estando dispuesto a corregir todas las irregularidades que observe, de todos los órdenes, pues quiere que desde él hasta el último empleado municipal cumpla con su deber.

Nos habló de otros proyectos que tiene preparados para empezarlos enseguida y vimos las muestras que ha recibido ya para el adquirentado de la Calle Honda, que desea comenzar en breves días, cuyo adquirentado es igual al que está empleado en las calles de Madrid.

Hizo constar su agradecimiento a todos los que le ayudan y alientan a continuar su obra y dijo que en ella tienen buena parte los señores Concejales que están siempre dispuestos a laborar con él, como ha hecho recientemente el señor Sánchez Meco, en lo que respecta a Santa Lúcia.

Desde Baños de Mula

Aun cuando este balneario se encuentra en esta época del año concurridísimo son muy contadas las familias de Cartagena que llegan a disfrutar de estas deliciosas aguas. Cuando más gente cartagenera concurre es por el mes de Mayo en que suelen venir las familias de Montésoro, Molina (don Alberto), Olive, Diaz Zapata, Vidal (don Andrés) Ferro, Guardiola, Martínez (don Alejo), Chiral y muchas otras.

Ahora, entre las mas significadas hemos visto a la de D. Teodoro Dado, don Fernando Coello, don Manuel Ayuso, don José Antonio Sainza y don Rafael Pérez de Murcia, así como a nuestro querido amigo el presbítero Loras, don Juan Eugenio Rebotó.

De festejos no hablemos: discurran los días tristes, monótonos. Solo algún baile, ya de noche, y durante el día la partida de truco o dominó que vienen a entretener las largas horas de este otoño frío.

Una asociación de Hijas de María, constituida por chicas de aquí, ha organizado un solemne novenario a la Inmaculada en la capilla de la Misericordia, (dada en donde se puede celebrar misa e domingo que la dicen) y gracias a elementos de los pueblos cercanos está resultando muy bien.

La Presidenta Manolita Lopez, la Tesorera Paquita Molle, las Celadoras Teresita Lopez y Antoineta Sanchez, y la Camarera Maruja Patrón, se han lucido y eso que no han podido completar las fiestas con las callejeras proyectadas, por haber fallecido el día 10 de este mes la señora Doña Saturnina Soto, propietaria de los principales establecimientos de estos baños.

MODAS

Casa Pampló de Valencia

Gran exposición de trages, abrigos y pieles para señora y niñas.

Lencería, sadería terciopelos y todos los artículos de gran moda para la presente temporada.

Tenues para novias; alfombras y cortinajes de tul y terciopelo.

En el Gran Hotel del 28 de Octubre al 15 de Noviembre.

Notas de la Alcaldía

Al recibir esta mañana el Alcalde señor Ferrández, a nuestro redactor señor Mateo encargado de la información del Ayuntamiento, le manifestó que había leído las peticiones de los vecinos de Santa Lucía y de la Calle de Canales le dirigen respecto del alumbrado y otras mejoras.

Agradeció el Alcalde los aplausos que le dirige la opinión y nos dijo que ello le alentaba para continuar en el camino que se había trazado desde que se encargó de la Alcaldía.

Dijo que atenderá sin demora el ruego de los vecinos de la Calle de Canales, y en cuanto a las peticiones de los de Santa Lucía, dijo que desde el lunes había dado los oportunos órdenes a los Oficiales y Serenos de ese barrio para que envíen relación de las lámparas que sean necesarias. También se le ordenó el arreglo de los

El torpedero 22

Esta mañana a las nueve ha salido del Arsenal a realizar las pruebas preliminares, el torpedero número 22, mandado por el Delegado de la Constructora Naval don Luis Vial y yendo a bordo el ingeniero de máquinas don Cristóbal Boellán y el ingeniero naval señor Sarracén.

A las doce regresó de nuevo al Arsenal, habiendo obtenido resultado satisfactorio.

En breve efectuará las pruebas oficiales.